

組合

組合 他県では、潜在能
力はあるが、日本
語が話せない児童
生徒を特別支援学級で対応し
ている。北欧であれば、それ
もあるだろうが、日本の特別
支援学級は、障害児教育の色
合いが強い。日本語ができるな
いことを理由に特別支援学級
への入級はおかしい。
そもそも、日本語教育には
資格がある。現職教員は資格
がない人が多い。
 ブラジル大使館は、ブラジ
ル人を潜在能力があるのに日
本語ができないという理由で
特別支援学級に入れるのは差
別ではないかと日本大使館に
申し入れしたと聞いている。
香川県ではそんなことがない
ように先手の施策をお願いし
たい。現場が困ってからでは
遅い。

生徒が増えてきたところに、カリキュラムや良い指導方法などの情報発信していけねばと思う。

県教委 今のところは、2か国語に対応している。現在は、指導の中心となる先生は、元教員。カリキュラムを作つたり指導にたけたりしている人。言語的な面に指導員をつけて対応している。

組合 日本語指導の必要な児童生徒が集中していないところも困っている。そこにも目を向けて。今後に期待する。

組合 現場の大変な状況については県教委は把握しているのか。

教員未配置の早期解消を

組合 教員の未配置と現場の大変な状況については県教委は把握しているのか。

代替教員の未配置については、先生方に迷惑をかけていると常に思つてゐる。教育事務所の管理主事も一生懸命に探している。現在、どの学校に穴が空いているのかも教育事務所に問い合わせるとわかる状況である。

配置については、退職者に「非常勤でも入つてもらえないか」と声をかけてゐるが、追いついていない。

「迷惑をかけていい
場はがんばれ」学校訪問では
「他校ではこんな実践がある
もつとがんばれ」と講評され
私たちはがんばらされている
もつと、当事者意識をもつて
対応してほしい。

「迷惑をかけていい
雇う」でも、「現
代代替教員の引継
ぎ制度について教
えてほしい。

産前休暇に入る
前 1週間以内のい
ずれか1日引継ぎ日がある。

学級担任だけか
予算の範囲で要
望があれば、引継
がなければならないか相談し
ながら設定できる。

引き継がなくて
もよい職種がある
のか。職種によつて区別され
ているのか。

学級担任は重要
引き継いでおかなければならぬこ
とがたくさんある。

専科教員は引継
ぎの必要な仕事を
していないということか。

そのいうわけで
はないが、より必
要なのは学級担任だと認識し

教育長 4つの項目について、基本的な課題認識

識は全く同じ。「教育は人なり」人が十分に配置できれば解決できることばかり。私たちとしては、努力の足りなさを認識しているところ。これから予算折衝がある。できる限りがんばりたい。

国に要望してできないなら、自分たちでと厳しい言葉をいただいた。しかし、そうしてしまふと怖い面もある。現在様々なことが地方に押し付けられている。財政措置がないままやれと言われている。あつても3分の1程度。その度に地方の負担は増える仕組みになつていて。その中で、努力し地方がやつてしまふと国ができる「できるでしょ」となる。だから、国に対して言わなければならぬ。これまで教育長会議だけだったが、知事や議長にも言つてもらつた。いろんなルートで「文科省がんばれ」「地方のこと見てくれ」という活動も必要。

責任転嫁をするわけではないが、こういう側面も分かってほしい。今日のような率直な意見を聞くと、身が引き締まる。まもなく始まる予算折衝を頑張っていただきたい。

わかつていいけどできないと言つていいのと同じです。私たちには、未来をつくる仕事をしていきます。「わかりました」と引き下がるわけにはいきません。

有給を消化しようと申請したが、激怒され取得できなかつたという▼就職してからも、主任に根拠のない嫌がらせを受けたり、関係のない部署の失敗の責任を押し付けられた。受けたそうだ。勤務のシフトも、午後11時までの勤務の翌日、早朝7時半開始勤務のパートナーが他の人より多かつたとも言つていた▼そうこうしているうちに勤務中にケガをした。労災にもならないし、療養のための休暇も取らせてもらえないと嘆いていた▼聞くと、就職のときの労使契約書を交わしていない。給与や勤務時間などの約束を書面で電話を切つた▼日本の子どもたちに労基法をはじめ、労働者のルールを学ぶ場はない。私たち教員も知らない人が多い▼しかし、知らないがゆえに雇用者のいいようにされ、体や心が壊れ働けなくつてる人が増えている▼1年単位の変形労働時間制が教員に適用されようとしている。調べれば調べるほど、この制度は、労基法違反や矛盾だらけだ。教員の無関心を利用したまやかしの制度だ。一人一人が、問題意識をもつて考え、導入させないことが重要だ。